
J’ai vu la Vierge Marie des derniers temps 

 

L’année liturgique s’achève…. Les lectures nous parlent du retour du 

Christ dans la gloire et du jugement dernier. La première récolte est 

celle du bon grain qui entre dans la joie du Seigneur ; puis une autre 

moisson qui est déversée dans la cuve immense de la fureur de Dieu. 

Quelque appréhension ? J’ai choisi de me poser plutôt la question 

suivante : Et la Vierge Marie dans tout ça ? 

La réponse se trouve dans notre charisme. A elle Dieu a réservé les 

combats finaux. Comment me l’expliquer ? Je pense encore à cette 

vieille maman que j’ai vue il y a trois jours dans un champ tout près 

de notre lycée Robert Mattlé. Elle ramassait le grain moins bon que 

les moissonneurs de la semaine dernière ont laissé derrière eux et 

qui allait être la proie des feux de brousse. Avec ce grain de mauvaise 

qualité elle pourra cuire «Ti-n-diné»1, à défaut de pouvoir faire des 

«Cacayissi»2. Croyez-moi, le premier plat peut être aussi appétissant 

que le second !  

Cette femme n’est-elle pas à l’image de la Vierge Marie ?  Maman 

Marie, je crois, passe discrètement entre les deux récoltes, celle du 

Fils d’homme et celle de l’autre ange, pour recueillir dans son tablier 

les moins bons et les confier à la Miséricorde du Père et du Fils.  

 

P. Ignace Pagnan, sm 

 
1 Beignets faits avec du haricot de première qualité 
2 Beignets faits avec du haricot de moindre qualité 


